
 

 

 
 

COMUNE DI ALCAMO 
Provincia di Trapani 

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
 

Verbale  N° 100  del   25/08/2014 
Ordine del Giorno: 
 
 
1) Indagine conoscitiva sullo stato dell’arte del 
servizio di trasporto per alunni delle scuole 
dell’Infanzia, Primarie e Secondarie di Primo 
Grado e Secondarie di Secondo grado, in vista 
dell’apertura delle Scuole con attenzione al 
servizio di trasporto per gli alunni di famiglie 
residenti in Alcamo – Marina e zone periferiche;  
2) Audizione del Dirigente del Settore 
Promozione Economica Dott. Francesco 
Maniscalchi, relativamente ai processi attivati in 
vista dell’inizio dell’anno scolastico;  
3) Audizione dell’Assessore ai Servizi Sociali 
Stefano Papa, relativamente al trasporto dei 
diversamente abili verso le Scuole Pubbliche o 
Private, e/o i Centri convenzionati e finalizzati al 
recupero delle abilità fisica e psichica.; 
4) Varie ed eventuali. 
 
 

 
Da inviare a: 
 
 

� Sindaco 
 
 

� Presidente del Consiglio 
 
 

� Segretario Generale 
 
 

� Assessore  
 
__________________ 
 

Note 
 
                                                            Presente       Assente      Entrata        Uscita       Entrata        Uscita  
Presidente Pipitone Antonio SI  10,00 11,40   
V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI  10,00 11,40   
Componente Campisi Giuseppe SI    10,25 11,40   
Componente Coppola Gaspare SI  10,00 11,40   
Componente Fundarò Antonio SI  10,00 11,05   

Componente Lombardo  Vito SI  10,00 11,40   
Componente Sciacca Francesco SI    10,00 11,10   

 
L’Anno Duemilaquattordici (2014), il giorno 25 del mese di Agosto, alle ore 10,00, presso la 

propria sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore n 63/A, si riunisce la 

Quarta Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone Antonio e i Componenti Castrogiovanni 

Leonardo, Coppola Gaspare, Fundarò Antonio, Lombardo Vito  e  Sciacca Francesco. 

Il Presidente coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del numero 

legale, dichiara aperta la seduta. 

Il Presidente Pipitone da lettura dei verbali delle precedenti sedute. 



 

 

 

Alle ore 10,15 fanno ingresso l’Assessore ai Servizi Sociali Stefano Papa e il Dirigente del Settore 

Promozione Economica Dott. Francesco Maniscalchi. 

Il Presidente Pipitone da lettura dell’O.d.G.: “1) Indagine conoscitiva sullo stato dell’arte del 

servizio di trasporto per alunni delle scuole dell’Infanzia, Primarie e Secondarie di Primo Grado e 

Secondarie di Secondo grado, in vista dell’apertura delle Scuole con attenzione al servizio di 

trasporto per gli alunni di famiglie residenti in Alcamo – Marina e zone periferiche; 2) Audizione 

del Dirigente del Settore Promozione Economica Dott. Francesco Maniscalchi, relativamente ai 

processi attivati in vista dell’inizio dell’anno scolastico; 3) Audizione dell’Assessore ai Servizi 

Sociali Stefano Papa, relativamente al trasporto dei diversamente abili verso le Scuole Pubbliche o 

Private, e/o i Centri convenzionati e finalizzati al recupero delle abilità fisica e psichica.; 4) Varie 

ed eventuali.” e fa presente che la convocazione odierna scaturisce dalla necessità di 

comprendere  cosa c’è in itinere, in vista dell’imminente nuovo anno scolastico, relativamente al 

servizio di trasporto degli alunni di ogni ordine e grado, con particolare attenzione rivolta agli 

alunni di famiglie che risiedono ad Alcamo – Marina e nelle zone periferiche della Città, 

cercando di trovare delle valide soluzioni  che vadano incontro ai cittadini alcamesi. 

Il Consigliere Castrogiovanni Leonardo chiede al Dirigente Maniscalchi se oltre gli alunni delle 

Scuole dell’Infanzia, Primarie e Secondarie di Primo Grado e Secondarie di Secondo grado, 

anche gli alunni della Scuola Materna possono usufruire del servizio di trasporto. 

Il Dott. Maniscalchi riferisce che per il trasporto degli alunni della Scuola Materna occorre che lo 

Scuolabus sia adeguato, con sedili omologati a tale uso ed inoltre necessita la presenza di un 

accompagnatore.  

Il Dott. Maniscalchi fa presente inoltre che per il servizio di trasporto degli alunni il Comune ha 

in dotazione due Scuolabus, ormai vetusti e pertanto sarebbe necessario trovare le risorse 

necessarie per dotare il servizio di un altro mezzo più adeguato a tali esigenze. 

Il Consigliere Fundarò Antonio, segnala il caso di una famiglia alcamese con un figlio autistico 

che l’AIAS di Alcamo non può prendere a carico e pertanto si deve recare presso l’AIAS di 

Trapani o Castelvetrano. La Famiglia, riferisce il Consigliere Fundarò Antonio è disposta a farsi 

carico della metà delle spese occorrenti al trasporto del figlio disabile presso l’AIAS di Trapani. 

Il Consigliere Fundarò Antonio chiede se il Comune di Alcamo può garantire il trasporto, con 

propri mezzi, presso la struttura AIAS più vicina, oppure stipulare un’apposita convenzione con 

l’AIAS di Alcamo. 

L’Assessore Papa fa presente che bisogna approfondire il caso con gli uffici comunali, 

verificando cosa prevede la normativa vigente. 

Alle ore 10,25 entra il Consigliere Campisi Giuseppe. 

Il Dott. Maniscalchi riferisce ai Componenti della Commissione i dati relativi al servizio di 

trasporto alunni effettuato dal Comune di Alcamo. 

Il servizio di trasporto alunni dell’obbligo scolastico, prosiegue il Dott. Maniscalchi è rivolto a 

circa n° 100 alunni, di cui n° 41 che risiedono nelle Contrade, n°  40 che risiedono nelle zone  

 



 

 

 

 

periferiche della Città, mentre qualcuno risiede nel centro urbano è viene effettuato tramite  n° 2 

Scuolabus di 28 posti a sedere ciascuno. 

Mentre gli studenti degli Istituti Superiori che fruiscono del servizio sono in totale n° 270, e 

precisamente: 

- n°  84   che si recano a Trapani; 

- n°  14   che si recano a Palermo; 

- n°  105 che si recano a Partinico; 

- n°   30  che si recano a Castellammare del Golfo; 

- n°   33   che si recano a Calatafimi Segesta; 

- n°    1    che si reca a Catania. 

A tali alunni, precisa il Dirigente Maniscalchi, viene rimborsato l’abbonamento ai servizi pubblici. 

Il Consigliere Lombardo Vito chiede al Dott. Maniscalchi se il rimborso viene concesso in 

rapporto al reddito familiare dell’alunno pendolare. 

Il Dott. Maniscalchi risponde di no, perché è la condizione di studente pendolare che attribuisce 

il diritto al rimborso delle spese di viaggio. 

Il Presidente Pipitone chiede al Dott. Maniscalchi fino a quale età scolare si ha diritto al 

rimborso. 

Il Dott. Maniscalchi risponde che il diritto al rimborso spetta agli studenti che frequentano fino 

alle Scuole Medie Superiori, ad esclusione degli studenti universitari. 

Il Consigliere Fundarò chiede al Dirigente Maniscalchi se per il rimborso degli studenti pendolari 

si possono utilizzare i contributi regionali, provenienti dal fondo ERSU. 

Il Dirigente Maniscalchi riferisce che provvederà a verificare tale eventualità. 

Il Consigliere Coppola Gaspare fa presente che da qualche anno, la legge prevede che in 

merito al rimborso delle spese di viaggio degli alunni pendolari, i Comuni possono verificare se 

nel territorio esiste lo stesso indirizzo di studi. 

L’Assessore ai Servizi Sociali Stefano Papa, puntualizza che non esiste un’apposito 

Regolamento sull’assegnazione del servizio Scuolabus. 

Il Presidente Pipitone passa alla trattazione dell’ultimo punto all’O.d.G.: “Varie ed eventuali.”e 

chiede al Dott. Maniscalchi chiarimenti ed aggiornamenti in merito al contratto con “l’AIMERI 

AMBIENTE”, relativamente al servizio di raccolta differenziata. 

Il Dott. Maniscalchi premettendo che l’ATO TP1 “TERRA DEI FENICI” è stato si estinto per 

legge, ma che ancora è in fase di liquidazione, fa presente che c’è stato un subentro al 

contratto con l’istituzione della S.R.R. (Società di Regolamentazione dei Rifiuti) gestito da un 

nuovo Consiglio di Amministrazione. 

Tale nuovo contratto, precisa il Dott. Maniscalchi, non prevede come nel passato la 

responsabilità solidale nei confronti dei Comuni inadempienti e prevede inoltre il pagamento 

delle fatture a 60 Giorni. 

 



 

 

 

 

 

Il contratto con l’”AIMERI AMBIENTE” precisa il Dott. Maniscalchi, va a scadere nel 2016 e per 

evitare contenziosi di legge è stato istituito un unico Ufficio intercomunale, composta dai 

referenti dei singoli Comuni, coordinato dalla S.R.R.. 

Il Presidente Pipitone fa presente al Dott. Maniscalchi che la Città di Alcamo, riguardo il servizio 

di raccolta differenziata, non risulta essere più un Comune virtuoso come nel passato, 

lamentando il fatto che la Città non è pulita come prima e con Alcamo – Marina piena di rifiuti.  

Il Dirigente Maniscalchi precisa che rispetto allo scorso anno, per la carenza di risorse 

finanziarie, non è stato previsto il servizio aggiuntivo tramite l’AIMERI AMBIENTE e pertanto 

quest’anno, continua il Dott. Maniscalchi il servizio ad Alcamo – Marina è stato svolto in 

economia. 

Alle ore 11,00 lascia la seduta l’Assessore Stefano Papa. 

Alle ore 11,05 esce il Consigliere Fundarò Antonio. 

Alle ore 11,10 esce il Consigliere Sciacca Francesco. 

Il Presidente Pipitone fa presente al Dott. Maniscalchi che rispetto al passato, il servizio svolto 

dall’AIMERI AMBIENTE è degradato, che ci sono cose che non funzionano più bene come 

prima, segnalando la situazione di degrado in cui versa da parecchio tempo la Via Filippo 

Canalella. 

Il Dott. Maniscalchi premettendo, in riferimento alla Via Canalella, che lo spazzamento non è 

competenza dell’AIMERI, fa presente che mancano le risorse umane ed economiche per 

eseguire tali interventi e di avere rappresentato tale situazione all’Amministrazione Comunale. 

Il Dott. Maniscalchi conclude il suo intervento precisando che all’AIMERI ANBIENTE spetta la 

pulizia delle caditoie adiacenti all’attività di spazzamento e comunica che già sono stati appaltati 

i lavori per il funzionamento delle isole ecologiche, i cui costi andranno addebitati all’AIMERI 

AMBIENTE. 

Alle ore 11,25 lascia la seduta il Dirigente Maniscalchi. 

Dopo ampio dibattito, alle ore 11,40, il Presidente Pipitone dichiara sciolta la seduta. 

 

 

        IL SEGRETARIO                                                                      IL  PRESIDENTE                           
         Lipari Giuseppe                                                                    Pipitone Antonio                         

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


